
Diciassette studenti dell’Istituto IIS “Da Vinci-Agherbino” di Noci, appartenenti al 

Liceo Scientifico e Scienze Umane, compongono il gruppo misto ASOC1819, che si è 

battezzato “Re-start?”. Il team si è diviso in piccoli sottogruppi di lavoro in base alle 

funzioni previste dalla piattaforma didattica. L’interesse del team è rivolto al territorio 

del Comune di Noci, in particolare alla zona industriale e zona artigianale a cui fa 

riferimento l’opera pubblica individuata e scelta all’interno della piattaforma del sito 

di Open Coesione.  Il logo rappresenta, attraverso il simbolo della mano con il pollice 

verso il basso, la passata esperienza negativa dal punto di vista territoriale ed 

economico vissuto dalle nostre zona industriale e zona artigianale, ma diretta verso una 

nuova visione dell’ area industriale per la quale noi studenti speriamo in un riavvio, 

anche grazie alla possibilità offerta da ASOC di apprendere le ragioni storiche e 

amministrative delle scelte di sviluppo compiute sul territorio e condividerle con la 

cittadinanza. Il nostro sforzo è stato quello di cercare in rete informazioni di diverso 

tipo legate alla zona industriale; gli esiti della ricerca iniziale ci hanno permesso di 

venire a conoscenza di eventi di microcriminalità, accaduti nel corso degli anni 

nell’area oggetto di ricerca, che confermano quanto accade sotto i nostri occhi: la zona 

industriale è per noi tutti una zona al margine, periferica per natura, ma anche per 

destinazione, considerato che le realtà imprenditoriali del passato e ancora attive hanno 

sofferto, e in parte soffrono, della mancanza di un adeguato collegamento di quest’area 

al resto del paese. Altre fonti giornalistiche evidenziano i ritardi dell’amministrazione 

locale relativamente al completamento di infrastrutture necessarie alla zona industriale; 

la chiusura di imprese determinanti in passato per il nostro territorio; notizie relative a 

imprese attualmente attive nella nostra area industriale che registrano un certo successo 

non solo dal punto di vista del fatturato, ma anche dal punto di vista di un allargamento 

dei mercati all’interno del quali si propongono. Gli obiettivi che il team si prefigge 

sono i seguenti: comprendere le condizioni insediative delle imprese pugliesi attuali, 

partendo dalle premesse poste nel passato dalle logiche amministrative comunali e 

dalle esigenze cittadine, soprattutto alla luce del mancato insediamento di imprese 

nocesi che hanno aperto opifici in zona industriale di altri paesi, e della chiusura di 

altre attività imprenditoriali che hanno modificato di molto la realtà produttiva di beni 

e servizi del nostro territorio. La ricerca è rivolta: alla cittadinanza, all’amministrazione 

comunale, agli imprenditori ancora presenti nella zona industriale e a coloro che sono 

andati via verso le zona industriale dei paesi limitrofi, spinti dalla presenza di lotti più 

favorevoli sia in termini di allocazione che di costi. In merito ai dati disponibili online, 

non si sono riscontrate informazioni attinenti al progetto sul sito del Comune di Noci. 

 

 


